

輝かしい功績たたえ

5団体94個人を表彰 市文化賞・スポーツ賞授与式



平成26年度つがる市文化賞・スポーツ賞授与式が2月28日、松の館で行われ、文化やスポーツで活躍し功績のあつた5団体94個人が表彰されました。

授与式では、青少年文化賞受賞の森田小学校吹奏楽部がオーブニング演奏を披露。福島市長、葛西教育長が受賞者に表彰状と記念品を手渡し、成田悦雄教育委員長が式辞を述べました。最後に受賞者を代表して江良桃香さん（木造中3年）が「今まで支えてくださった先生や仲間、家族に感謝の気持ちでいっぱいです。

今回の受賞は文化活動やスポーツ競技をする人にとって大きな励みになります。これからもより一層努力を重ねて頑張ります」と謝辞を述べ、受賞者一同は、さらなる飛躍を誓いました。

文化賞

〔青少年文化賞〕

藤田開成（弘前高3年）第27回全国高等学校将棋竜王戦青森県大会優勝／前田選香（五一高3年）、須藤あさみ（同）、鳴海麗菜（同）、長谷川花純（同）、山内葉月（同）、佐々木奈那子（同2年）、佐々木麻緒（同）、寺山麻佳子（同）、台丸谷有真（同1年）第35回青森県高等学校総合文化祭郷土芸能部門（津軽三味線）最優秀賞／岩川由奈（木造高2年）第21回高校かるた秋の東北大会青森県選抜Aチーム優勝／成田田澤（五一高1年）全日本吹奏楽コンクール第57回東北大会高等学校小編成の部金賞／成田遙（向陽小4年）ポケモンワールドチャンピオンシップス2014ゲーム部門ジユニアカテゴリー世界3位／川村田奈詩（森田小6年）、赤城咲良（同）、外崎美紅（同）、七戸紅香（同）、山谷莉紗子（同）、奈良くる

スポーツ賞

〔青少年文化奨励賞〕

三上早紀（木造高3年）第35回青森県高等学校総合文化祭青少年赤十字部門体験発表の部優秀賞／成田千優（木造高1年）、今沙耶佳（同）第21回高校かるた秋の東北大会青森県選抜Bチーム3位

加福明浩（五衛館加福道場）第14回ジユニアカテゴリー世界3位／川子（五衛館加福道場）第14回熟練者全国空手道選手権大会個人男子50歳組手の部優勝／加福美和（同）、外崎美紅（同）、赤城咲良（同）、山谷莉紗子（同）、奈良くる

くら（同）、対馬凜（同）、鈴木菜生（同）、丹代皐月（同）、成田夢唯（同）、葛西夕夏（同）、宮西来空（同）、佐藤心優（同）、米谷結良（同）、古川華穂（同）、前田陽向（同）全日本吹奏楽コンクール第56回青森県大会金賞

（つがる市走友会）第35回全日本マスターズ陸上競技選手権大会W45高跳び第2位／高橋留美子（つがる市走友会）第35回全日本マスター陸上競技選手権大会W45高跳び第2位

〔スポーツ賞〕（個々）

小山内美波（木造高3年）第17回全日本女子ジュニア柔道体重別選手権大会東北予選会57kg級第2位／工藤千佳（木造高1年）第69回国民体育大会女子B100M第8位、東北高等学校新人陸上競技選手権大会女子200M第3位、青森県高等学校新人陸上競技対校選手権大会女子100M・200M第1位／工藤紅音（木造高3年）青森県秋季大会陸上競技選手権女子4×100Mリレー第1位／高橋南帆（木造高3年）第41回東北総合体育大会少年女子遠的競技第1位／野脇暉（五工高3年）平成26年度東北高等学校少林寺拳法選手権大会男子単独演武の部第1位／外崎和樹（五工高3年）第67回青森県高等学校総合体育大会ウエイトリфтティング競技選手権大会男子105kg級第1位／菊地尚美（五所高1年）第43回青森県空手道選手権大会高校女子団体形第1位／黒滝舞衣（五農高3年）第6回東北女子ボクシング選手権大会フェザー級



茂木優奈(同)平成26年度東北高等学校相撲新人大会個人1年の部第1位、第63回選抜高校相撲十和田大会団体第2位／境紗理奈聖愛高2年)、**蒂川葵**(同1年)平成26年度国民体育大会東北ブロック大会兼第41回東北総合体育大会女子バレーボール第3位／**中川瑞貴**(東奥学園高3年)第68回東北高等学校卓球選手権大会女子学校対抗第3位／**古坂彰健**(札幌学院大1年)北海道地区大学軟式野球第21回春季リーグ大会第1位／**成田樹**(東北学院大3年)第48回少林寺拳法全日本学生大会男子二段以上組演武の部第1位／**米谷隆子**(つがる市卓球協会)第21回青森県ラージボール卓球大会女子個人第1位／**永田徳美**(つがる市走友会)第69回青森県民体育大会砲丸投げ第1位／**木村嘉孝**(つがる市水泳協会)第69回青森県民体育大会競泳競技100Mバタフライ第1位

回 NHK 杯青森県小学生バレーボール大会兼第29回東北小学生バレーボール選手権大会青森県予選会第1位、アシックス杯第31回青森県小学生バレー部第21回青森県中学校体育大会春季バレーボール選手権第6回青森県小・中学生剣道浪岡大会第1位／柏中学校女子剣道部第43回青森県中学校柔道大会第1位／車力中学校柔道部第1回青森県中学校新人柔道大会第1位／稻垣中学校女子バレー部第31回青森県小学生柔道大会第1位／稻垣小6年）青森県小学生陸上競技交流大会100M第1位／鈴木萌（牛潟小6年）青森県小学生陸上競技交流大会ソフトボーラー投げ第1位／佐々木琉那（牛潟小6年）青森県小学生陸上競技交流大会ソフトボーラー第1位／横山琉愛（稻垣小1年）第5回小学生柔道大会1年生男女混合無差別第1位／松橋音葉（富范小3年）第5回小学生柔道大会3年生男女混合3年生第1位／横山竜登（瑞穂小6年）第41回県下選抜剣道大会個人第1位／横山大士（瑞穂小6年）第31回青森県少年柔道大会個人第1位／横山大士（瑞穂小4年）第31回青森県少年柔道大会個人第1位／横山大士（瑞穂小4年）

【ジュニアスポーツ賞】個人

回 NHK 杯青森県小学生バレーボール大会兼第29回東北小学生バレーボール選手権大会青森県予選会第1位、アシックス杯第31回青森県小学生バレーボール新人交歓大会第1位／稻垣中学校女子バレーボール部第21回青森県中学校体育大会春季バレーボール選手権第1位／柏中学校女子剣道部第6回青森県小・中学生剣道浪岡大会第1位／車力中学校柔道部第43回青森県中学校新人柔道大会第1位

選手権大会個人小学校4年男子の部第1位／鳴海匠馬(柏小6年)第8回全国鎮守の森こととも相撲大会個人第1位、第4回白鵬杯－日本・モンゴル・韓国・中国親善交流少年相撲大会－個人第2位／葛西貴

受賞者を代表して謝辞を述べる江良桃香さん



受賞者を代表して謝辞 を述べる江良桃香さん

第69回青森県民体育大会競泳競技
100Mバタフライ第1位

学生柔道大会1年生男女混合無差別第1位／松橋音葉（富泡小3年）第5回スポーツひのまるキッズ東北小学生柔道大会3年生男女混合軽量級第3位／小田川竜登（瑞穂中3年）小6年）第41回県下選抜剣道大会小学校個人第1位／横山大士（福島県立高田高等学校3年）第31回青森県少年柔道垣小4年）第31回青森県少年柔道

道大会50kg級第3位／**中川舞香**
(木造中3年)第44回東北中学校卓
球大会女子個人第3位／**江良桃香**
(木造中3年)第65回青森県中学校
体育大会夏季大会剣道競技女子個
人第1位／**小寺奏**(車力中2年)第
43回青森県中学校新人柔道大会90
kg級第1位



農業について講演する三村知事

今後の水田農業を学ぶ 三村知事が講演

2月18日、市認定農業者協議会（工藤三千輝会長）が主催する研修会が行われ、市内の農家ら約280人が今後の水田農業の方向性などを学びました。

研修会では三村申吾県知事が講師を務め、県における農林水産業の基本方針や稲作農家への支援などについて講演。米の新品種「青天の霹靂」については、「この米を徹底的にPRし、県産米全体の評価向上につなげたい」と話していました。また、経営モデルの所得試算額を示しながら「現在、水田農業は大きな転換期。リスクを分散し、経営の安定化を図る必要があります」と主食用米中心の経営から飼料用米や新規作物を取り入れた複合経営への転換を呼び掛けました。

三和八重子さん、須藤善太郎さん100歳おめでとう

満100歳を迎えた三和八重子さん（木造藤田）と須藤善太郎さん（木造千代田）に市から顕彰状が贈されました。

三和さんは大正4年2月1日、福岡県生まれ。戦後、旧市浦村出身の夫・房美さんと本県に引き揚げてきました。娘2人、孫2人に恵まれ、現在は長女と同居。趣味の裁縫は、仕事として近所の人に教えていたほどの腕前だそうです。

須藤さんは大正4年2月18日生まれ。子ども6人、孫10人、ひ孫7人に恵まれました。現在は妻のマツエさんと長男夫婦の4人で暮らし、身の周りのことはほとんど自分でこなすそうです。長寿の秘訣は「物事にあまり腹を立てず、みんなと仲良くすること」と話していました。



三和八重子さん



須藤善太郎さん



船橋支店長（左から2人目）から目録を受け取る福島市長

市に児童図書を寄贈 つがる市金融団

銀行や信用金庫など市内4行の金融機関で組織される「つがる市金融団」が2月26日、市に児童図書を寄贈しました。

市役所を訪れた青森銀行木造支店・船橋大志支店長から目録を受け取った福島市長は「読書は子どもたちの元気な成長に役立ちます。市内施設に設置して大事に読んでもらいます」とお礼を述べました。船橋支店長は「人口減少が進み、地方創生が求められています。ぜひ子どもたちの育成に活用してください」と話していました。今回の寄贈は市の合併10周年を記念して行われたもので、同金融団ではこれまでにも、各種イベントへの協賛や幅広い分野で行政委員を務めるなど、市の活性化に大きく貢献しています。

効果的なトレーニング学ぶ 市ジュニアランニングクラブ

市内の若手陸上競技選手を育成している市ジュニアランニングクラブ（栗林輝生監督）が2月21日、柏総合体育センターで小学生を対象とした練習会を開催しました。

この日は穂波小、瑞穂小などの児童約20人が参加。はじめに葛西教育長から激励を受けた児童はスポーツトレーナーの平沢一臣さん（深浦町）の指導のもと、ストレッチを兼ねた効果的なウォーミングアップや実践的なトレーニングを学びながら心地よい汗を流しました。平沢さんは「速く走るために、さまざまな動作を同時に器用に動かすことが必要。普段から一つ一つの動作をよく考えながら練習することを考えましょう」と話していました。



効果的なトレーニングで汗を流す児童ら

鬼は外！福は内！ 市内各地で豆まき会

2月3日 市内各地の保育所や幼稚園で豆まきや恵方巻き作りの節分行事が行われました。

このうち、富范保育所（松橋徳子所長）では、手作りの鬼のお面をかぶった27人の園児が豆まき会を行いました。はじめに童謡「まめまき」を元気に歌い、紙芝居で豆まきの由来を学習。自分の心の中にいる「怒りんぼう鬼」や「泣き虫鬼」などを追い払うと約束した園児たちの前に、保育士が扮する鬼が登場すると、「鬼は外、福は内」と大きな声を出して豆をまきました。この日は、鬼のためにボールを当てるゲームや節分にちなんだフォークダンスも行われ、最後にみんなで仲良く豆を食べました。



鬼に向かって豆をまく園児



フラッグ獲得を目指して競い合う子どもたち

寒さに負けず元気に楽しむ 柏地区で雪上運動会

柏地区の桑野木田農村公園で1月31日、市体育協会（成田昭司会長）主催の雪上運動会が行われ、市内の小学生25人が寒さに負けず元気に楽しんでいました。

この日は、雪玉的当てや雪上フラッグ取りなどの雪を利用した競技が行われ、子どもたちは2組に分かれて競い合いながら、心地よい汗を流しました。姉弟で参加した木村瑠菜さん（向陽小3年）と琉惺くん（同1年）は「山の上から滑ったソリが、スピードが出て楽しかった」と話していました。

同協会では、昨年6月のウォーキングとさくらんぼ狩りをはじめ、ライフセービングやアイススケートなど、年間を通して子どもたちの体力作りに取り組みました。

雪上で元気な歓声響く 銀杏ヶ丘保育園で雪上かるた

「雪上かるた大会」が2月6日、銀杏ヶ丘保育園（稲葉俊二園長）で行われ、園児21人が雪に親しみながら、かるた遊びを楽しみました。

このかるたは3年前の卒園児が作ったもので、読み札には「むしばになるまえに きちんとみがき」など生活習慣やマナーなどについて書かれ、絵札はクレヨンや絵の具で彩り豊かに描かれています。

読み札が読み上げられると園児たちは勢いよく駆け出し、園庭の雪山に並べられた絵札を取り合いながら、元気な歓声を響かせていました。年長児の渋谷歩夢ちゃんは、「雪遊びは楽しい。3枚取れたのでよかった」と話していました。



絵札を取り合う園児たち



アップルパイ作りに挑戦する児童

アップルパイ作りに挑戦

柏小学校（猪股義仁校長）の4年生50人が2月18日、19日、アップルパイ作りに挑戦しました。ラ・ポンム柏の事務所に訪れた児童は、職員から作り方を熱心に聞いて調理開始。煮たりんごとカステラを、伸ばしたパイ生地で包んで形を整え、オーブンで焼き上げました。渋谷憲信くんは「上手にできた。おじいちゃんの作ったりんごを使って家でも作り、家族みんなで食べたい」と出来栄えを喜んでいました。

同校4年生は今年度、年間を通したりんご栽培を学習。実際に園地に赴いて、花の観察や収穫体験などを行いました。この日もパイが焼き上がるまでの合間に、JAつがるにしきたの選果場を見学し、選果の仕組みや流通を学びました。